

# Protokoll der Geschäftsführung vom 14.04.2022

zuletzt bearbeitet am 05.05.2022 um 17:42 Uhr von Sven Herdes.

Versammlungsleiter: Ludwig Frikert  
 Protokollant: Sven Herdes

Zeit: 09:00 – 10:58 Uhr  
 Ort: VG2/E15

## Anwesende der Geschäftsführung (stimmberechtigt):

Name	Geschäftsbereich	Anwesenheit
Robin Fränzel	Finanzen und Inneres	anwesend
Martin Unger	Lehre und Studium	
Ludwig Firkert	Hochschulpolitik	anwesend
Nick Dienel	Personal	anwesend
Mathias Fröck	Öffentlichkeitsarbeit	anwesend
N.N	Soziales	unbesetzt

Die Geschäftsführung ist somit **beschlussfähig**.

## Referent\_innen (bzw. deren Vertreter\_innen) (ständige Gäste):

Name	Referat	Anwesenheit
N.N	Datenschutz	unbesetzt
Sven Herdes	Finanzen und Projektförderung	anwesend
Marius Schiller	Mobilität	
N.N	Struktur	unbesetzt
Sven Holtschlag	Technik	
N.N	Vernetzung	unbesetzt
N.N	Hochschulpolitik	unbesetzt

<b>Name</b>	<b>Referat</b>	<b>Anwesenheit</b>
N.N	Gleichstellungspolitik	unbesetzt
Anna Lena Stefanides	Politische Bildung	
Tom Thümmeler	Politische Bildung	
Friedrich Eucken	Wissen, Handeln und Aktiv teilnehmen	
Lydia Kormeier	Wissen, Handeln und Aktiv teilnehmen	
N.N	Lehre und Studium	unbesetzt
Martin Unger	Kultur	
N.N	Sport	unbesetzt
N.N	Qualitätsentwicklung	unbesetzt
N.N	Öffentlichkeitsarbeit	unbesetzt
N.N	Internet	unbesetzt
Dharshan Barkur	Internationale Studierende	
N.N	Inklusion	unbesetzt
Claudia Meißner	Soziales	anwesend
N.N	Studierendenwerk	unbesetzt
N.N	Familienfreundliches Studium	unbesetzt
N.N	Personal	unbesetzt

Anwesende Gäste: Theresa Schwarzkopf; Marian Schwabe

## Tagesordnung

- |      |   |          |
|------|---|----------|
| 1.   | <b>Begrüßung und Formalia</b>                         | <b>3</b> |
| 1.1. | Allgemeine Belehrung . . . . .                        | 3        |
| 2.   | <b>G22041401 Aktuelles aus den Geschäftsbereichen</b> | <b>3</b> |
| 3.   | <b>G22041402 Mail aus dem Servicebüro</b>             | <b>4</b> |
| 4.   | <b>G22041403 Schlüssel und Schließberechtigungen</b>  | <b>5</b> |
| 5.   | <b>G22041404 Senatsentsendung</b>                     | <b>5</b> |
| 6.   | <b>G22041405 KiK Lagermöglichkeit</b>                 | <b>5</b> |
| 7.   | <b>G22041407 Klausurtag mit den Senator_innen</b>     | <b>5</b> |
| 8.   | <b>G22041408 Gemkow Besuch 20.05.22</b>               | <b>5</b> |

9.	G22041409 Sitzungszeit StuRa	6
10.	G22041410 Arbeitsaufwand GF Tätigkeiten	6
11.	G22041411 Impressum StuRa	6
12.	G22041412 Interne Ausleihe	6
13.	G22041413 Änderungsbedarf Uni-Wahlordnung	6
14.	G22041414 Besuche der FSR	7
15.	Geschlossene Sitzung	7
16.	Sonstiges	7
A.	Anhang	7

## 1. Begrüßung und Formalia

### 1.1. Allgemeine Belehrung

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass die Beschlüsse der Geschäftsführung erst mit der Bestätigung des Protokolls durch das StuRa-Plenum wirksam werden.

## 5 2. G22041401 Aktuelles aus den Geschäftsbereichen

### • Soziales

- Gebärdensprachkurs starten am 19.4.

### • Personal

- Erstes Einarbeiten der neuen Referatsmitglieder.
- 10 - Masken wurden bestellt.
- Eine Liste der Aktiven soll erstellt werden.

### • Finanzen und Inneres

- Die Einarbeitungen ist gestartet.
- 15 - Die 9 für 90 Aktion ist in der Mache und wird für uns im StuRa Arbeit bedeuten. Was genau die Auswirkungen sind, ist nicht klar, außer das es Verzögerungen bei Nachkauf und Rückerstattungen gibt.
- Der WP ist in der Finalisierung.
- Die ÖA wünscht sich die neuen Rechner und das Zeichendings zügig.

### • Lehre und Studium

- 20 - Die Uni sagt mittlerweile das wir als Studierendenschaft nicht mehr nach Schließzeit der Gebäude rein dürfen. Wir haben das mal an die Unileitung eskaliert.

- **Öffentlichkeitsarbeit**

- Zum Unitag am 21.5. wird es ein Infostand mit Elterngarten/Chilloutarea geben. Wer hat ein großes Glücksrad was man zum Unitag nutzen kann? Evtl. wird noch studentisches HSG-Engagement dargestellt.

5 - Wir müssen schauen wer auf der Webseite steht und aktiv ist.

- **Hochschulpolitik**

- Die Referate HoPo und GSP werden versucht wiederbelebt zu werden.
- Die Linksfraktion will im Stadtrat einen Antrag zur Umzugsbeihilfe unter anderem für Studierenden einbringen.

10 - Der OB-Wahlkampf startet bald. Es wird überlegt eine Podiumsdiskussion durchzuführen um die studentischen Interessen abzufragen.

- Das SächsHSG wird angepasst. Demnach werden digitale Prüfungen rechtssicher.

Der Semesterauftakt der AG Quest ist heute Abend und es kommen wahrscheinlich Leute.

### 3. G22041402 Mail aus dem Servicebüro

15 Rückmeldung zu Hygieneartikeln: Kostet uns Geld; nicht die Studis. Es wird überprüft einen FA zu machen.

Brandschutzbelehrungsunterschriften müssten noch gemacht werden.

Metro-Karte steht im StuRa zu Verfügung. Der StuRa kann dort auf Rechnung einkaufen.

20 Teilautofahrer muss zusätzlich zum FSR angemeldet werden. Genauere Informationen stehen unter <https://wiki.stura.tu-dresden.de/doku.php?id=allgemein:teilauto>

Veranstaltungshaftpflicht deckt Veranstalten vom FSR und StuRa bei Schäden an Dritten ab. Veranstaltungen müssen an [stura@stura.tu-dresden.de](mailto:stura@stura.tu-dresden.de) gemeldet werden mit folgenden Inhalt:

- Veranstaltungszeitraum
- Veranstaltungsbezeichnung
- 25 • Anzahl erwarteter Gäste
- Veranstaltungsort und -größe

Genauere Informationen stehen unter <https://wiki.stura.tu-dresden.de/doku.php?id=allgemein:veranstaltungshaftpflichtversicherung>

30 Im Wiki vom StuRa stehen auch Informationen, welche man sich anschauen kann. <https://wiki.stura.tu-dresden.de/>

#### 4. G22041403 Schlüssel und Schließberechtigungen

Nick hat eine Liste, wer aktuell zu viele Schlüssel hat. Eine offizielle Mail kommt an die Leute die „unberechtigt“ einen Schlüssel haben. Schlüssel könnte man über Bürobedarf nachmachen lassen. Falls die Personen Schlüssel nicht abgeben, muss über ein in Kosten gestellter Austausch der Schließanlage nachgedacht werden.

Marian möchte den Schlüsselsatz normal plus Stahlschrank und eine Schließberechtigung für seine Sitzungsvorstandunterstützung.

**Ohne Gegenrede angenommen.**

#### 5. G22041404 Senatsentsendung

Ludwig Firkert möchte für den StuRa als beratendes Mitglied in den Senat. Er wird Sven Herdes dort ablösen. Sven hat da nichts dagegen.

**Ohne Gegenrede angenommen.**

#### 6. G22041405 KiK Lagermöglichkeit

Das KiK fragt ein Lagerraum für eine Beamerhebebühne an. Den Raum gegenüber vom Archiv könnte man nutzen, wenn die Technik den Raum frei macht. Dann sollte eine temporäre Nutzung für das KiK dort möglich sein. Sven kümmert sich in der Kommunikation mit dem Referat Technik darum, dass sie die Server dort herausräumen.

**Ohne Gegenrede angenommen.**

G22041406Mailverteiler

Marian erklärt den Mailverteiler. Es wird geklärt, wer welche Mailadressen weitergeleitet bekommen sollte. Passwörter sind neu zusetzen. Wer Anmerkungen zu Mails mit StuRa hat, soll sich an Marin wenden. Diese können unkompliziert eingearbeitet werden.

#### 7. G22041407 Klausurtag mit den Senator\_innen

Treffen der GF mit den Senator\_innen zu einer Klausurtagung. Ein entsprechender Termin soll erdoodelt werden. Das machen Ludwig und Jessica. Planmäßig soll das an einem Tag an einem Wochenende stattfinden und Themen besprochen werden, die im nächsten Jahr mal inhaltlich angefasst werden könnten.

#### 8. G22041408 Gemkow Besuch 20.05.22

Der Minister Gemkow kommt zu Besuch an die TU Dresden und wir können mit ein paar GF's dabei sein. Ludwig macht das gerne. Themen können bei ihm angebracht werden. Vor den eigentlichen Termin soll es nochmal ein Treffen geben um Themen vorzubesprechen und das auch mit den Senator\_innen abzusprechen. Auch das Plenum soll nach Themen befragt werden.

## 9. G22041409 Sitzungszeit StuRa

Die Sitzungszeit des StuRa-Plenums zu später Stunde ist anstrengend für manche. Robin kündigt an das er künftig spätestens 22:00 geht. Die GF meint das es kein Problem darstellt. Es wird angestrebt das finanzrelevante TOPs früher am Abend stattfinden. Den SV müsste man durch mehr Personal unterstützen und die GF macht sich auf die aktive Suche nach neuen Leute. Die GF bietet bei Sitzungen (insbesondere Präsenz) die Unterstützung durch sich und die Exekutive an. Außerdem sollte man überlegen regelmäßige Pausen einzuplanen.

## 10. G22041410 Arbeitsaufwand GF Tätigkeiten

Robin sagt, dass er keine Sonderaufgaben neben den GF Finanzer machen kann. Die GF nimmt das zustimmend zur Kenntnis.

## 11. G22041411 Impressum StuRa

Das Impressum ist veraltet. **Das Impressum wird angepasst von Claudia.**

## 12. G22041412 Interne Ausleihe

Wenn ihr als GF ausleiht, notiert das ihr was wem ausgeliehen habt. Im SB gibt es eine passende Vorlagen. Wichtig ist das wir Buch führen wer was ausgeliehen hat.

## 13. G22041413 Änderungsbedarf Uni-Wahlordnung

Es gab eine Mail an verschiedene „wichtige“ Stellen der Uni um abzufragen was es an Änderungsbedarf an der Wahlordnung der TU Dresden gibt. Unter anderem auch an uns. ES gibt uniseitig auch wieder Wünsche nach digitalen Wahlen aus verschiedenen Ecken.

Mögliche Themen aus der GF Sitzung:

- Fakultätswechsel bei Studierenden, deren Studiengang zu mehreren Fakultäten gehört (z.B. Lehramt).
- Überlegung, ob beim jetzigen System (1 Stimme reicht zur Wahl) bei einem Kandidieren eine Wahl durchgeführt werden muss.
- Möglichkeit nur als EV kandidieren zu können.
- Digitale Wahlen sind in Anlehnung an den StuRa-Beschluss weiterhin nicht erwünscht.
- Idee, ob die Wahl zum Stellvertretenden entfallen könnte, wenn zweitplatzierte Kandidierende EV werden.

Der Wahlausschuss soll noch befragt werden. Dies soll an einem extra Termin getan werden. Dabei soll dann auch eine Wertung und Diskussion der Vorschläge geschehen. Danach wird berichtet. Wer Interesse am Termin hat soll sich bei Nick melden.

## 14. G22041414 Besuche der FSR

Die GF war und wird bei FSR auf ihren Sitzungen vorbeigehen. Medizin steht heute an. ABS war am Montag. Die GF möchte zudem am Vernetzungstreffen teilnehmen. Es soll eine Erwartungshaltung abgefragt werden. Es soll auch das Thema Referat Vernetzung/UFaTa angesprochen werden. Es wird angepeilt bei den FSR-Treffen auch die StuRa-Basics (Wer/Was ist der StuRa) zu erklären.

## 15. Geschlossene Sitzung

## 16. Sonstiges

## A. Anhang